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■裁判长 刘薇
郑州马上要承办全国民族运

动会，所以这次比赛虽然只是一
个邀请赛，但是作为民族运动会
前的一次演练，从裁判队伍的运
行到竞赛的运行，包括交通、食宿
等都是一个测试一个演练。相信
通过这次邀请赛，我们会不断积
累经验，让全国民族运动会赛事
的运行渐入佳境。

河南男女珍珠球都有代表队，
而且也是已经参加四届民族运动
会的老牌基础球队，曾经拿到过邀
请赛的冠军。不过现在这个项目
越来越受欢迎，很多强队也加入到
其中，像拿过篮球CUBA的前八的
队伍也在做这个项目，河南队想取
得好成绩并非易事。

■河南队领队 丁仁涛
为了备战全国民族运动会，

河南代表队去年9月开始组队，前
期每周训练 3~4 次，进入 2019 年
每周训练 5~6 次。河南队大部分
队员是第一次参加正式比赛，通
过这次比赛让队员熟悉这个场
地，熟悉比赛的节奏和对抗程度，
在比赛中积累经验，为9月份的全
国民族运动会做准备。

参加这次比赛的14名队员以

郑州大学体育学院、河南理工大
学、郑州大学西亚斯国际学院的
在校生为主，还有几个是郑州大
学体育学院毕业，目前在市自来
水总公司工作的职工。相比广
西、贵州等强队我们存在一定的
差距，通过这次邀请赛，通过假期
的集训，争取在全国民族运动会
上取得好的成绩。

■辽宁队教练 刘畅
参加这次比赛感觉吃住的条

件、志愿者的对接等接待工作都挺
好，场地条件也不错。尽管这次比
赛只是邀请赛，但我们是按照正式
名单来报的，只是其中有几名主力
队员因参加在辽宁当地的比赛，这
次没有来郑州，不过9月份他们会
随队参加全国民族运动会。

目前我们队伍处在一个新老
交替的状态，不少主力队员已过了
鼎盛时期。通过观察各个队都补
充了许多在校大学生，他们的训练
强度和系统程度都很高。现在全
国很重视珍珠球项目，各个队水平
都有了很大提升，作为上届冠军，
感觉我们的卫冕难度很大。

■重庆队队员 张小洪（苗族）
一开始的时候我是打篮球

的，大三的时候还在篮球校队
时，需要参加在贵州举行的全国
珍珠球比赛，通过训练之后，逐
渐爱上了珍珠球这项运动。相
比篮球，珍珠球项目的对抗性更
高，也更具观赏性，这项少数民
族传统体育项目值得大力推广
和发展。

来到郑州后感觉挺热情，住
宿饮食方面都很习惯，场地也很
不错，挺适合做急停急转的动作。

■郑州师范学院党委书记
赵健

郑州师范学院对场馆进行了
翻修，特别是场馆内的地板进行了
全部更换。原来我们的场地只是
为了满足学校教学的需要。这次
更换了地板之后，可以满足国内重
大比赛甚至是国际性赛事的需要。

我们会以本次邀请赛为契
机，进一步完善场地、场馆及其他
各方面的保障措施，以更好的状
态迎接全国运动健儿来这里比赛
切磋。到今年9月份，为了解决运
动员的排汗问题，降低场馆温度，
还将安装空调。同时，在学校的
安保、住宿、饮食等方面做好服
务，努力让运动员能够在这里赛
出水平。

因为有名帅希丁克带
队，一年一度的土伦杯再度
受到中国球迷的关注，只是
国奥队的表现有些令人失
望。昨晚的小组赛首轮，他
们开场 5分钟就 0∶2落后爱
尔兰队，之后又连送两粒点
球，最终1∶4惨败。进攻毫无
章法，防守漏洞百出，希丁克
对这支球队的改造依然任务
艰巨。

本届土伦杯共有12支球
队参加，先分为三个小组进
行一轮单循环赛。中国国奥
队与爱尔兰队、巴林队以及
墨西哥队同分在第三小组。
在最近四次参加的土伦杯赛
事中，国奥队均未能小组出
线且难求一胜，而且已经连
续16场不胜，可谓战绩惨淡。

在希丁克挑选的 22人
名单中，上港俱乐部入选的
人数最多，包括陈彬彬、胡
靖航、雷文杰和陈威一共有
4人，后卫李申圆因伤无法
参赛临时退出；国安贡献了
张玉宁和郭全博，恒大则有
杨立瑜与严鼎皓。此外，名
单中还有 5名海归球员：西
班牙阿尔梅里亚队的林良

铭，葡萄牙吉马良斯的李
扬、单欢欢，葡萄牙贡多马
尔的姚道刚、库迪热提。

不过，由于同时期国足
也在 6月 3日开始集训备
战，经过里皮与希丁克的协
商之后，张玉宁、杨立瑜、朱
辰杰3人将先跟随国家队训
练和参加热身赛。加之上
周末还有一轮联赛，包括胡
靖航、严鼎皓、曹永竞3人也
无法赶上土伦杯首战，因此
昨晚与爱尔兰的比赛缺少
了多名主将，并不是希丁克
手中的最强阵容。

尽管国奥队从实力上
说要逊色于爱尔兰，但开场
不久就接连闪电丢球，还是
颇让人意外。第 5分钟，爱
尔兰队又再次获得良机，一
个反越位插上将比分改写
为 2∶0。第 17分钟，中卫李
扬接应角球直接头槌破
门，为国奥扳回一分。但
羸弱和混乱的防守给了对
手太多机会，后卫甚至连
续送上两粒点球。全场比
赛国奥队也没有几次突出
的亮点，攻防两端都存在不
少问题。 关尹

昨日，中国足球迎来了
一个好消息，亚足联正式公
布了 2023年亚洲杯的举办
国：中国。

由于此前申办竞争对
手都已退出，中国拿下举办
权毫无悬念。对于国足来
说，这也意味着球队将自动
以东道主身份入围决赛圈，
继 2004年后再度享受主场
作战的待遇。

上一次在中国举行的
亚洲杯上，国足获得亚军，
创造了历史最好成绩，此番
又成为东道主，球迷无疑都
希望国足能够再次拿出良
好表现。

无论在硬件设施还是配
套服务方面，中国都完全有
能力举办一届圆满的亚洲
杯，这也是中国能够毫无悬
念摘下举办权的原因之一。

而中国拿到 2023年亚
洲杯举办权，对于中国球迷
来说也是一个好消息。

首先就是观赛的方便
程度，有球迷坦言，“家门口
看球最起码是黄金时间。”
不用熬夜看球不说，广大球
迷也能有机会去现场给国
足呐喊助威。

而据透露，国内各地对
于承办亚洲杯比赛的热情

也非常高涨，共有约20座城
市提出承办，中国足协经过
统筹考虑，申报了12座城市
作为备选比赛地，分别是：
北京、天津、广州、南京、西
安、武汉、成都、青岛、沈阳、
长沙、宁波和洛阳。

不过由于目前计划的
赛区数只有 8个，因此在这
些城市中，还有城市会被
“淘汰”。

举办亚洲杯的好处，不
光在于给国足提供一个东
道主的身份，还在于更多方
面的促进和推动。

在拿下亚洲杯举办权
之后，中国足协的下一个目
标，很可能就是冲击世界杯
的主办权。

事实上，早在2015年出
台的《中国足球改革发展总
体方案》中，就把申办世界
杯列为中国足球的远期目
标之一。对于国足来说，成
为世界杯东道主也是进入
世界杯决赛圈的“捷径”。

此外，无论在经济收
益、社会影响力，还是对足
球热度的推动力上，世界杯
都比亚洲杯高出一个档次，
如果世界杯真能落户中国，
对于中国足球也是一个重
大的好消息。 马作宇

本报讯（郑报全媒体记者
王文捷/文 李焱/图）第十一届全
国少数民族传统体育运动会今年
9月在郑州举行，为全面检验各方
面的筹备工作和办赛效果，昨日，
2019“民体杯”全国珍珠球比赛在
郑州师范学院揭开战幕。在首日
进行的比赛中，河南代表队以31∶
33惜败于江苏队。

本次比赛只设男子项目，共
有海南、辽宁、江苏、贵州、吉林、
宁夏、重庆、广西以及东道主河南
等9支代表队参加。其中，河南队
与江苏队、海南队、宁夏队、辽宁
队分在同一小组。比赛分两个阶
段进行，第一阶段采用分组循环
赛，第二阶段由两个小组的优胜
者进行决赛。

据了解，珍珠球比赛分为水区
和拍网区，在水区中间的行径、技
术动作、战术和篮球基本是一致
的，不同之处就是增加了一个拍网
区。篮球的篮框是固定的，珍珠球
的网圈则是活动的，而且前面会有
对方防守球员，用球拍尽量阻挡进
攻方得分。珍珠球已经开展了几
十年，以前是满族的民族传统体育
项目，模仿的是民间采珍珠的活
动，在满族采珍珠也是一个吉祥的
象征。现在这个项目越来越受欢
迎，从第四届全国民族运动会开始
成为正式项目，参与的球队每年都
在递增。

“第九届全国民族运动会有
20支队伍参赛，第十届是 25支队
伍，这次已经有30支队伍报名（其
中男队 17支）。”本次比赛裁判长
刘薇介绍说。

本次比赛由国家民委文化宣
传司、第十一届全国民族运动会
筹委会主办，第十一届全国民族
运动会执委会承办。比赛持续至
6日结束，为期3天。

先开场丢球 后连送点球
国奥队土伦杯首战失利

全国珍珠球比赛绿城开赛

“让民族运动会赛事运行渐入佳境”
——“众”说全国珍珠球比赛

作为即将在我市举行的全国民族运动会之前的一项测试赛，昨日开赛的2019“民体杯”
全国珍珠球比赛受到各方关注，通过本次比赛，大家会有怎样的感受，首日比赛后，记者采访
了不同“岗位”上的人员，听听他们怎么说。 郑报全媒体记者 王文捷

毫无悬念赢下亚洲杯举办权
中国足球下一个目标世界杯


